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Cher(e)s ami(e)s du Seigneur, 
Cher(e)s ami(e)s de FTC (Foi, ténacité et courage), 
Chers précieux et précieuses partenaires, 
 

L’Esprit Saint, remède contre la peur 
 

Pour faire suite à ma lettre du mois de juin « Prions-nous l’Esprit Saint à chaque jour? » je 
désire partager avec vous les propos du Pape François lors de l’Angélus du 30 mai passé.  En voici 
le texte :  
 

« Aujourd’hui, en la solennité de la Pentecôte, l’Évangile nous conduit à la chambre haute, où les 
apôtres s’étaient réfugiés après la mort de Jésus (Jn 20,19-23).  Le Ressuscité, au soir de la Pâque, 
se présente précisément dans cette situation de peur et d’angoisse et, en soufflant sur eux, leur 
dit : « Recevez l’Esprit Saint » (v.22).  De cette manière, par le don de l’Esprit, Jésus veut libérer 
les disciples de la peur, de cette peur qui les maintient enfermés chez eux, et il les libère pour qu’ils 
puissent sortir et devenir des témoins et des annonciateurs de l’Évangile.  Arrêtons-nous un peu 
sur ce que fait l’Esprit : il libère de la peur. 
 

Enfermés dans la chambre haute mais aussi enfermés sur eux-mêmes 
Les disciples avaient fermé les portes, dit l’Évangile, « par crainte » (v. 19).  La mort de Jésus les 
avait choqués, leurs rêves s’étaient brisés, leurs espoirs s’étaient évanouis.  Et ils se sont enfermés 
à l’intérieur.  Non seulement dans cette pièce, mais à l’intérieur, dans leur cœur.  Je voudrais 
souligner ce point : ils se sont renfermés sur eux-mêmes.  Combien de fois nous enfermons-nous, 
nous aussi?  Combien de fois, à cause d’une situation difficile, à cause d’un problème personnel ou 
familial, à cause d’une souffrance qui nous marque ou du mal que nous ressentons autour de nous, 

risquons-nous de glisser lentement vers une perte d’espérance et de manque de courage pour aller 
de l’avant?  Cela arrive souvent.  Et alors, comme les apôtres, nous nous enfermons, nous nous 
barricadons dans le dédale de nos soucis. 
 

La peur bloque, la peur paralyse 
Frères et sœurs, cet « enfermement » se produit lorsque, dans les situations les plus difficiles, nous 

permettons à la peur de prendre le dessus et de laisser sa voix forte nous dominer.  La cause en 
est donc la peur : la peur de ne pas pouvoir faire face, de devoir affronter seul les batailles 
quotidiennes, de risquer et d’être déçu, de prendre les mauvaises décisions.  Frères, sœurs, la peur 
bloque, la peur paralyse.  Elle isole aussi : pensez à la peur de l’autre, de l’étranger, de différent, 
de celui qui pense autrement.  Et il peut même y avoir la peur de Dieu : qu’il me punisse, qu’il soit 
en colère contre moi…  Si nous donnons de l’espace à ces fausses peurs, les portes se ferment : 
les portes du cœur, les portes de la société, et même les portes de l’Église!  Là où il y a la peur, il 
y a la fermeture.  Et cela n’est pas possible. 
 

Le remède du Ressuscité 
Mais l’Évangile nous offre le remède du Ressuscité : l’Esprit Saint.  Il nous libère des prisons de la 
peur.  En recevant l’Esprit, les apôtres – nous le célébrons aujourd’hui – sortent de la chambre 
haute et vont dans le monde pour pardonner les péchés et annoncer la bonne nouvelle.  Grâce à  
lui, les peurs sont vaincues et les portes s’ouvrent.  Car c’est ce que fait l’Esprit; il nous fait sentir  
la proximité de Dieu, et ainsi son amour chasse la peur, illumine le chemin, console, soutient dans 
l’adversité.  Face aux peurs et à la fermeture, invoquons donc l’Esprit Saint pour nous, pour l’Église  



et pour le monde entier; qu’une nouvelle Pentecôte chasse les peurs qui nous assaillent et ravive 
la flamme de l’amour de Dieu. 
 
Que Marie la très sainte, la première à être comblée de l’Esprit Saint, intercède pour nous. 

Mai 30, 2023 18:49 ANGÉLUS, PAPE FRANÇOIS 
 

 

 
 
Les apôtres ont reçu l’Esprit Saint plus d’une fois.  Par exemple, lorsque Jésus apparut aux apôtres, 
il souffla sur eux e leur dit : « Recevez l’Esprit Saint » (Jn 20,22) et le Jour de la Pentecôte quand 
ils se trouvaient tous ensemble « … un bruit tel que celui d’un violent coup de vent, remplit toute 
la maison où ils se tenaient.  Ils virent apparaître des langues qu’on eût dites de feu; elles se 
partageaient, et il s’en posa une sur chacun d’eux.  Tous furent alors remplis de l’Esprit Saint … » 
Ac 2,1-4). 
 

 
Donc, pourquoi hésiter encore à prier l’Esprit Saint?  Pourquoi ne pas lui demander de planer sur 
le monde, sur l’Église, sur nous et sur les nôtres et d’y apporter la paix puisqu’il est « harmonie », 
« paix » et « vérité »?  puisqu’il est le « remède contre la peur »? 
 
Invoquons-le de tout cœur et il agira comme lui seul peut le faire. 

Lise 

SÉQUENCE DES ÉMISSIONS POUR LE MOIS DE JUILLET 2023 
CHOT (40) TVA (câble 10, VCR+40), Vidéotron CHOT (04) CHOT HD (604), 

Bell TVA-Gatineau (103) les vendredis à 15h (3h pm)   

Juillet   7 « Demeurez ferme dans la liberté du Christ … (2 de 6) Abbé François Kibwenge, v.é. 

Juillet 14 « Demeurez ferme dans la liberté du Christ … (3 de 6) Abbé François Kibwenge, v.é. 

Juillet 21 « Demeurez ferme dans la liberté du Christ … (4 de 6) Abbé François Kibwenge, v.é. 

Juillet 28 « Demeurez ferme dans la liberté du Christ … (5 de 6) Abbé François Kibwenge, v.é. 

 
La messe du mois de juillet à vos intentions sera célébrée le 18 juillet, jour où l’Église fête Saint 
Simon de Lipnica.  Ce prédicateur franciscain polonais mourut de la peste, après s’être dévoué 
auprès des malades. Il fut canonisé en 2007. 
 
 

À méditer et à prier au cours du  mois de juillet 
« Dieu ne se communique que dans la paix, c’est là ma boussole, elle ne trompe jamais » 

Bienheureuse Anne-Marie Javouhey 
 
 

Toute l’équipe de Foi et Télévision Chrétienne vous souhaite un très bel été et de belles vacances.  

Que Saint-Raphaël vous accompagne dans tous vos déplacements et vous protège. 
 

En Jésus et Marie, 
 

Lise Turbide 

Présidente et membre fondateur 
 

 

Nº d’enregistrement pour émettre des reçus pour fins de l’impôt : 86464 1246 RR0001 
 
 
 
 

  



BON DE COMMANDE CONGRÈS FTC 16 et 17 JUIN 2023 - « Écoutez sa voix » 
Vendredi matin  

CA 23-01DVD « Quelle est la voix que j’entends … » Père Alfred Couturier, o.ss.t. 

Vendredi après-midi 

CA 23-02DVD « Tombant à genoux, il entendit une voix » Philippe Thomas, Esprit Jeunesse 

CA 23-03DVD « Les vraies brebis du bon berger, entendent sa voix » Abbé Joseph Lin Éveillard 

 

Samedi matin 

CA 23-04DVD « Écoute ma fille, regarde et tend l’oreille » Père Damien Dewornu 

CA 23-05DVD « S’exercer à comprendre le langage de Dieu » Abbé François Kibwenge, v.é. 

Samedi après-midi 

CA 23-06DVD « Si vous écoutez sa voix, n’endurcissez pas votre coeur » Abbé François Kibwenge, v.é. 
 

BON DE COMMANDE 
COCHEZ LA OU LES CASE(S) DES DVD QUE VOUS DÉSIREZ COMMANDER 

 

CA 23-01DVD «  Quelle est la voix que j’entends … » Père Alfred Couturier, o.ss.t.  ___x10$ = _____ 

CA 23-02DVD « Tombant à genoux, il entendit une voix » Philippe Thomas, EJ   ___x10$ = _____ 

CA 23-03DVD « Les vraies brebis du bon berger, entendent sa voix » Abbé Joseph Éveillard ___x10$ = _____ 

CA 23-04DVD « Écoute ma fille, regarde et tend l’oreille » Père Damien Dewornu  ___x10$ = _____ 

CA 23-05DVD « S’exercer à comprendre le langage de Dieu » Abbé François Kibwenge         ___x10$ = _____ 

CA 23-06DVD « Si vous écoutez sa voix, n’endurcissez pas … » Abbé François Kibwenge ___x10$ = _____    

              

     Veuillez SVP ajouter frais de poste      _____5$_____ 

     Total à payer         ____________$ 

 

La série complète des 6 DVD 50$ au lieu de 60$ et aucun frais de poste  __ x50$ = __________ 

 

- Nom de famille_____________________________________________ Prénom___________________________________ 
 

- Adresse____________________________________________________________________ No app. ________________ 

 
- Ville ________________________________________________ Prov _________ Code postal ______________________ 

 

- Courriel _______________________________________ No téléphone _____________________________________ 

Foi et Télévision Chrétienne, C.P. 8154, Succ. T. Ottawa, ON K1G 3H7 


